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Governador investe mais de R$ 750 milhões 
nas forças de segurança pública de MS

Câmara Municipal de Corumbá elege 
Mesa Diretora para biênio 2023-2024

Voo entre Corumbá e Campo Grande vai 
ser retomado a partir de 07 de maio

PÁG05 PÁG03

Desde que assumiu a gestão estadual, em 2015, 
o governo Reinaldo Azambuja já investiu mais de 
R$ 750 milhões em equipamentos e viaturas para 
as forças de segurança do Estado. Na quinta-feira, 
dia 03, foram mais 237 novas viaturas e 115 fuzis, 
um investimento de R$ 44,5 milhões. PÁG.03

Marcelo Iunes envia para 
Câmara reajuste de 6,42% 

para os professores
Se aprovado pela Câmara de Vereadores, o índice 

– um compromisso assumido com a categoria, mas 
que não pode ser efetivado no exercício 2021 por um 
impedimento legal (Lei Complementar 173/2020) – 
já incide sobre os salários de março. PÁG07

15ª Feira de Flores “Amin 
José Cestari Baruki”

Companheiro leão, presidente Irineu Piazza de Oliveira 
e Fátima Leguizamon Baruki, vúva de Amin Baruki

O Lions Clube de Corumbá promove, no Jardim 
da Independência, até a próxima segunda-feira, dia 07 
de março, a 15ª edição da Feira de Flores. São mais de 
180 espécies de flores vindas diretamente da cidade de 
Holambra (SP). Este ano, o evento foi denominado “Feira 
de Flores Amin José Cestari Baruki” em homenagem 
ao empresário PDG Amin Baruki ex-governador do 
Distrito LB-1 do Lions. Ele foi responsável por trazer a 
Feira de Flores para Corumbá.

A entrega faz parte de uma parceria entre Governo Federal, Governo do Estado e recursos de emendas 
parlamentares. Foto: Chico Ribeiro

Bia Cavassa coloca 
nome à disposição do 
PSDB para eleições

“Ainda analisamos o cenário politico para 
definirmos uma pré-candidatura federal ou 
estadual, Meu nome está à disposição do partido”, 
disse a deputada federal Bia Cavassa em entrevista 
às emissoras de rádio do Grupo Pantanal de 
Comunicação.PÁG08

Paulo Duarte diz que vai 
buscar novo mandato na 

Assembleia

“Sou deputado de novo e vou ser candidato 
à reeleição, é normal. Busco sempre o diálogo e 
trabalhamos para trazer resultados para a população 
e, felizmente, temos conseguido isto”, disse o 
deputado estadual Paulo Duarte em entrevista ao 
Grupo Pantanal de Comunicação.PÁG07

Com Kassab, Marquinhos 
Trad lança pré-candidatura
ao Governo 

Eduardo Riedel vê ações 
do Governo fundamentais 
para MS PAG 06
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Por que?

GUERRA NA UCRÂNIA ECLIPSA PANDEMIA

* Iran Coelho das Neves

*Alexandra Gonçalves

O que seria do mundo sem as mulheres?

Anos atrás o governo norte americano e outros ocidentais, 
lançaram uma campanha ( Primavera Árabe), segundo 
eles, para libertar certos povos dos seus governos. Ora. É 
uma piada, porque na verdade, era campanha para destruir 
Oriente Médio. Isso aconetceu sim. Os cirminosos  enviaram 
milhares de soldados para (Iraque, Libia, Tunisia,Yemene....). 
Eles destruiram esses paises citados, e criaram conflitos 
internos, que continua até hoje. Iraque já náo é mais 
como era, depois de mataram Sadaam Hussein. Libia 
está vivendo um inferno depois de matar Qadafi, e yemen 
depoisde viver em paz, passou a ser atacado. Esses governos 
ocidentais  criaram o medo nos povos. Recentimente  assim 

que o governo russo abriu a boca dizendo que vai atacar 
Ucrania.. Governo norte americano, frances e britânico e 
outros, sacudiram a terra, já enviaram milhares de soldados 
e tanques de guerra, para as fronteiras de Ucrania, como 
contra ataque dos russos. Eu relatei isso. Porque, quero 
perguntar a esses governos, se realmente querem defender 
a jusriça, e libertar os povos indefesos. Então  por que eles 
não  fazem isso com os palestinos, que já á mais de 74 anos 
em que eles sofrem a maior ocupação da hsistória mundial, 
está sofrendo a violência e terror israelense, que continuam 
atacando e atirando nos palestinos. Ucrania tem armamento 
e exercito. A Palestina não tem exercito nem armas. Por que 

então, eles não mandem soldados e tanques nas fronteiras 
palestinas, para manter a segurança dos palestinos. E 
obrigar Israel á se retirar do território palestino. Ora. Cadê 
a justiça. Eles enterraram ajustiça no setima camada da 
terra. Os palestinos, precisa vier em paz. Estado Palestino 
Independente, Jerusalém a sua capital permanente já.

Essa pergunta deve ou 
deveria estar sempre em 
nossos corações, não por 
motivos ideológicos, ou 
para levantar quaisquer 
bandeiras, não! Mas, para 
que em nosso peito se 
levantasse na mesma 
proporção um sentimento 
de gratidão e de elogio a tão 
formosa criatura.

A grandeza da 
alma feminina é tão 
impressionante que o 

próprio Deus diz que nos ama como uma mãe ama seu filho. 
Ou seja, com um coração de mulher. A presença da mulher 
é marcante em toda a história, seja no paraíso com Eva, na 
simplicidade de Nazaré ou ao pé da cruz com Maria, e todas 
as fiéis seguidoras do Filho de Deus. 

É marcante na história bíblica e de nossa salvação, mas 
não apenas isso, é presença que atravessa o lugar religioso, 
e edifica a sociedade. Somos presença necessária em todos 
os momentos da vida humana, seja para gerar outra vida, 
seja para formar o núcleo social mais forte do mundo que é 
a família. Somos cheias de vida e significado onde quer que 
estejamos.

No início do cristianismo, eram as mulheres as primeiras 
a aderirem ao novo caminho, e de modo quase que 
imediato as suas famílias sentiam a diferença. Os maridos 
das mulheres cristãs foram atraídos pelo testemunho 
delas, queriam entender de onde vinha tamanha mudança, 
ternura, paciência, alegria e bondade… e quando menos se 
imaginava, aqueles homens rudes, severos e, infelizmente, 
adúlteros, eram tocados pela graça divina, mudando todo o 
ambiente familiar, e por consequência, o social. Nascia uma 
nova sociedade movida pela força do testemunho de muitas 
mulheres. Era um verdadeiro contágio do bem, daquelas 
que desde sempre souberam da importância de também dar 
razão ao coração.

O cardeal, Frei Raniero Cantalamessa, foi assertivo 
numa homilia: “As mulheres seguiram Jesus por ele mesmo, 
por gratidão ao bem que dele receberam, não pela esperança 
de fazer carreira no seu seguimento. Não lhes foram 
prometidos “doze tronos”, nem elas pediram para sentar à 
direita e à esquerda no seu Reino. Seguiam-no, está escrito, 

“para o servir” (Lc 8, 3; Mt 27, 55); eram as únicas, depois 
de Maria, a Mãe, a ter assimilado o espírito do Evangelho. 
Tinham seguido às razões do coração e estas não as tinham 
enganado.

Nesse ponto, a sua presença ao lado do Crucificado e do 
Ressuscitado contém um ensinamento vital para nós hoje. 
A nossa civilização, dominada pela técnica, precisa de um 

coração para que o homem possa sobreviver nela, sem se 
desumanizar inteiramente”.

E completa: “Não é difícil entender porque somos 
tão ansiosos para aumentar os nossos conhecimentos e 
tão pouco para aumentar a nossa capacidade de amar: o 
conhecimento traduz-se automaticamente em poder, o amor 
em serviço.”

Sábias, belas, articuladoras, cheias de intuição, 
perspicazes, inteligentes, trabalhadoras, corajosas, fortes… 
e ainda assim, cheias de ternura e amor. Penso que seja 
assim o universo feminino, humano e sensível. E por que 
não, necessário, como nos disse acima o grande frei Raniero 
Cantalamessa.

Por fim, vejo aquele elogio à mulher do livro de 
provérbios (31,10), e nele me encho de alegria e exulto 
no Senhor, pois ele afirma com toda certeza que a mulher 
virtuosa é aquela que teme o Senhor. E essa mulher que teme 
o Senhor, edifica sua casa, honra seu marido, cuida dos seus 
filhos, cumpre com seus deveres sociais, é trabalhadora, e 
assume grandes lideranças, essa mulher pode transformar o 
mundo. Essa é a verdadeira mulher de valor: aquela que é 
presença marcante na sociedade, na família, e na fé. Viva a 
Mulher!

* Alexandra Gonçalves, é missionária da Comunidade 
Canção Nova. Instagram: @xandacn1

Além de todas as 
consequências perversas 
de qualquer guerra, esta 
provocou o ‘efeito colateral’ 
de reduzir drasticamente a 
atenção da opinião pública 
sobre a gravidade da 
pandemia, ainda presente.

Nos últimos e 
perturbadores dias, o 
noticiário sobre a guerra 
movida contra a Ucrânia 
pela Rússia tem ocupado, 
com razão, quase todos os 
espaços da mídia, relegando 

a pandemia de Covid-19 a menções secundárias, quando 
ela ainda é uma presença muito grave entre nós, com média 
móvel de mortalidade na casa de 500 pessoas por dia no 
Brasil.

Evidentemente, um conflito dessas proporções, 
inesperado até mesmo para os estudiosos de assuntos 
estratégicos, e com potencial para pôr em confronto as mais 
poderosas nações do planeta, deve mesmo mobilizar as 
atenções e apreensões ao redor do mundo.

Contudo, é importante observar que, além de todas 
as consequências perversas de qualquer guerra, esta 
provocou, de imediato, o danoso ‘efeito colateral’ de 
reduzir drasticamente a atenção da opinião pública sobre a 
gravidade da pandemia, ainda muito presente.

É natural que para a população ucraniana, vítima de 

bombardeiros que devastam cidades e já mataram centenas 
de civis, além de provocar o maior deslocamento migratório 
forçado deste século, o risco de contágio da Covid-19 é algo 
quase “desprezível” diante dos desafios brutais impostos 
pela guerra.

Mesmo para as autoridades sanitárias do país ocupado, 
as prioridades passaram a ser o socorro aos feridos, a 
garantia mínima de assistência aos doentes que os ataques 
russos surpreenderam em hospitais – muitos dos quais 
transferidos para subsolos de estações de metrô – e a 
provisão de medicamentos e de sangue para atender vítimas 
de bombardeios.

Circunstâncias tão dramáticas naturalmente situam a 
pandemia como um ‘fantasma distante’ das vítimas diretas 
da guerra, embora haja alertas de que a infecção pelo novo 
coronavírus possa retomar altos índices em consequência da 
previsível deterioração dos sistemas de proteção sanitária na 
Ucrânia.

Porém, fora do país atacado – e mais especificamente 
no Brasil – o referido ‘efeito colateral’ representado pela 
drástica redução do noticiário sobre a pandemia, substituído 
por uma caudalosa e justificada cobertura em “tempo real” 
da guerra em território ucraniano, pode resultar na percepção 
social de que já vencemos a Covid-19. Aliás, a Psicologia 
Social explicita o fenômeno em que o desenrolar de uma 
tragédia, mesmo que distante, pode eclipsar um perigo mais 
próximo.

Em fins de fevereiro, nada menos que 32,9 milhões 
de brasileiros estavam em atraso com a dose de reforço 
contra a Covid. Enquanto isso, a vacinação infantil está em 

patamar muito aquém das expectativas, fruto, em boa parte, 
da desinformação. Apenas 20% das crianças de 5 a 11 anos 
tinham sido imunizadas até o último dia do mês passado.

Embora o programa brasileiro de imunização tenha 
alcançado índices expressivos – na última quarta-feira 
(02/03), 80% da população tinham recebido a primeira dose; 
72%, duas doses ou dose única; e 30%, a dose de reforço – 
aquelas defasagens apontam para a necessidade de empenho 
permanente, tanto para ampliar o número dos totalmente 
imunizados, quanto para reforçar as precauções que ainda 
precisam ser mantidas para evitar o contágio. Afinal, o 
número de novas contaminações ainda está em trinta mil 
por dia.

Ante essa realidade ainda preocupante, a natural 
concentração da mídia – especialmente a tevê, o rádio e os 
veículos online, de maior alcance popular – na cobertura da 
guerra na Ucrânia, em detrimento da cobertura mais efetiva 
e abrangente sobre a pandemia, deve mobilizar governos 
e organizações civis para a promoção de campanhas 
institucionais que alertem a opinião pública de que ainda 
não vencemos a pandemia.

Nossa irrestrita solidariedade ao povo ucraniano, vítima 
de uma agressão externa que mereceu pronto repúdio e 
imediata reação da imensa maioria das nações, não nos isenta 
de ter muito claro que ainda não derrotamos totalmente um 
inimigo pernicioso – o novo coronavírus.

 *Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.
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Governador entrega mais de 230 viaturas 
para forças policiais de Mato Grosso do Sul

As forças policiais 
de Mato Grosso do Sul 
receberam mais 237 novas 
viaturas para reforçar o 
trabalho nos 79 municípios 
e proporcionar mais 
segurança à população. 
Adquiridos ao custo 
de R$ 44,5 milhões, os 
veículos foram entregues 
pelo governador Reinaldo 
Azambuja em cerimônia 
no Parque das Nações 
Indígenas, em Campo 
Grande, na quinta-feira, 03 
de março.

“Nesses sete anos, só 
em equipamentos, viaturas, 
coletes e armamentos, 
foram R$ 750 milhões 
investidos. Hoje, aqui, 
completamos 2.104 
viaturas entregues. E até o 
final deste  ano serão mais 
de 2.600 para todas as 
regiões e forças policiais, 
propiciando uma política 
pública de segurança 
efetiva”, destacou Reinaldo 

Azambuja.
As 237 viaturas 

entregues foram adquiridas 
com recursos do Governo 
do Estado, do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
e de emendas da Bancada 
Federal de Mato Grosso do 
Sul no Congresso Nacional.

O secretário de Justiça e 
Segurança Pública, Antônio 
Carlos Videira, lembrou 
que a entrega dos veículos 
faz parte do programa 

“MS Mais Seguro”, que 
tornou Mato Grosso do Sul 
referência em segurança 
pública no Brasil, já que 
as ações de segurança 
realizadas em um Estado 
de fronteira refletem em 
todo o território nacional. 

“Hoje posso dizer que 
chegamos a cifra de R$ 
750 milhões investidos. É o 
maior projeto de segurança 
pública da história desse 
Estado”.

Representando a 

Assembleia Legislativa, o 
deputado Coronel Davi 
ressaltou a magnitude dos 
investimentos. “Talvez os 
mais novos integrantes das 
forças de segurança não 
tenham a exata noção dos 
investimentos que estão 
sendo feitos. Falo aqui como 
policial militar aposentado 
e como ex-comandante 
da Polícia Militar, e posso 
garantir: nunca em nenhum 
momento da história da 
segurança pública de MS 
nós tivemos investimentos 
tão grandes como esse feito 
pelo Governo do Estado”, 
pontuou.

Já o senador Nelsinho 
Trad explicou a dinâmica 
de distribuição de recursos 
por parte da Bancada 
Federal. “O partido e a 
ideologia que temos na 
Bancada Federal se chama 
Mato Grosso do Sul. Todas 
as vezes em que sentamos 
para poder definir o 

orçamento impositivo, não 
demoramos cinco minutos 
para poder organizar e 
encaminhar os recursos 
para a segurança, a saúde 
e a educação, a fim de 
que resultados como esse 
[entrega de viaturas] 

possam acontecer”, falou.
Também foram 

repassadas às forças de 
segurança pública 115 fuzis 
T4, calibre 5.56, comprados 
com recursos de emenda 
parlamentar do deputado 
federal Loester Trutis, no 

total de R$ 1.163.624,05. 
Cada fuzil foi adquirido 
por R$ 10.118,47. Eles 
foram distribuídos para 20 
municípios de Mato Grosso 
do Sul. As informações são 
do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Governador destacou “parcerias concretas” com a União e as bancadas 
estadual e federal (Foto: Chico Ribeiro)

Novas viaturas são “importante reforço para a 
Segurança Pública de Corumbá”, afirma prefeito
O prefeito Marcelo Iunes 

participou na quinta-feira, 03 
de março, da solenidade de 
entrega de viaturas para as 
Forças de Segurança de Mato 
Grosso do Sul. O evento foi 
realizado em Campo Grande 
e contou com a presença 
do governador Reinaldo 
Azambuja, do secretário de 
Justiça e Segurança Pública, 
Antônio Carlos Videira, e do 
secretário de Infraestrutura, 
Eduardo Ridel.

“Para Corumbá foram 
destinadas cinco viaturas 
para o 6º Batalhão de 
Polícia Militar e duas para 
a 1ª Delegacia de Polícia 
Civil. Com certeza, é um 
importante reforço para a 
Segurança Pública da nossa 
região”, afirmou o chefe 
do Executivo municipal, 
que novamente destacou 
a parceria fundamental do 
Governo do Estado com a 
região pantaneira.

Prefeito Marcelo Iunes participou de solenidade que entregou 7 viaturas para 
Corumbá (Foto: Chico Ribeiro)

“Nosso Estado nunca teve 
uma gestão tão municipalista 
como a do governador 
Reinaldo Azambuja. Graças 
a essa parceria, a esse 

alinhamento, hoje são 
diversos investimentos 
na Saúde, na Segurança 
Pública e também na 
Infraestrutura, graças 

Voo entre Corumbá e Campo Grande 
vai ser retomado em maio

A Azul Linhas Aéreas 
confirmou a retomada 
do voo entre Corumbá e 
Campo Grande. A previsão 
da empresa é de que o 
trecho volte a operar já 
no começo de maio. Os 
voos, que acontecerão 
inicialmente aos sábados e 
terão capacidade para até 
136 assentos, terão saída às 
14h45 e chegada às 15h40. 
E a rota Corumbá – Campo 
Grande terá saída às 16h40 
e chegada às 17h35, no 
mesmo dia.

A retomada do trecho é 
trabalhada pela Prefeitura 
de Corumbá, por meio 
da Fundação de Turismo 

do Pantanal, há mais de 
dois anos. O prefeito 
Marcelo Iunes destacou a 
importância da operação 
em uma reunião online com 
representantes da empresa. 

“Ficamos muitos felizes por 
mais esta boa notícia, um 
reforço muito importante 
principalmente para nosso 
trade turístico”, afirmou 
o chefe do Executivo 
municipal.

“Vamos operar com 
aviões brasileiros e recém-
fabricados, proporcionando 
conveniência e muita 
comodidade a todos 
os nossos Clientes 
que utilizarem esse 

deslocamento por via 
aérea”, destaca Ronaldo 
Veras, assessor especial da 
presidência da Azul Linhas 
Aéreas. 

Os bilhetes podem ser 
encontrados por valores 
promocionais a partir 
de R$ 228,13 no site da 
companhia. As modernas 
e recém-fabricadas 
aeronaves modelo Embraer 
195-E2 serão responsáveis 
por cumprir os voos. Em 
poltronas dispostas duas a 
duas, os clientes da Azul 
poderão aproveitar a última 
geração de telas individuais 
com TV ao vivo, tomadas 
individuais, além de muito 

conforto com espaço 
interno e a redução de ruído 
proporcionada pelos novos 
motores das aeronaves.

 “Esse voo aumenta 
ainda mais a demanda de 
turismo para a cidade, já 
que oferece uma ligação 
muito rápida com a 
Capital do Estado, além 
de proporcionar mais 
segurança aos munícipes 
que passam a ter nessa 
opção de voo uma 
alternativa à BR-262”, 
comentou a diretora-
presidente da Fundação 
de Turismo do Pantanal, 
Elisângela Sienna da Costa 
Oliva.

ao secretário Eduardo 
Riedel”, completou o 
prefeito Marcelo Iunes. 
As informações são da 
ASCOM PMC.

Malha Oeste volta a operar; 
Estado busca relicitação 
da ferrovia até Corumbá

Após a desativação em 
2015, a ferrovia Malha 
Oeste, que liga Corumbá a 
São Paulo, está operando 
ainda que de forma tímida, 
escoando principalmente 
minério de ferro na região de 
Corumbá e ainda trazendo 
vergalhões de ferro de São 
Paulo para o Mato Grosso 
do Sul. A informação 
foi repassada pelo titular 
da Semagro (Secretaria 
de Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar) 
Jaime Verruck, que esteve 
recentemente reunido com 
empresas de mineração em 
Corumbá.

“Existe operação da 
mina da Vale até Porto 
Esperança; existe outra 
até Ladário e uma terceira 
operação que é a Arcellor 
Mittal, que traz vergalhões 
de ferro de Mairinque 
(SP) até Mato Grosso do 
Sul, e ela encontra-se em 
período operacional. Isso 
é importante, mas isso não 
é suficiente”, salientou 
Verruck.

Por isso, o secretário 
reforçou que neste 
momento o Governo do 
Estado está fazendo estudos 
para antecipar a relicitação 
da Malha Oeste. “Estamos 
fazendo estudos para a 

relicitação da Malha Oeste 
para que uma nova empresa 
consiga a concessão do 
trecho. A meta é que a 
nova concessionária faça a 
revitalização de dormentes, 
troca de trilhos, para que 
se possa escoar minérios, 
com toda estrutura, além 
de outros produtos”, 
destacou. O secretário ainda 
relembrou a importância 
da reativação da malha 
Oeste para promover o 
desenvolvimento do Estado. 

“Por isso é fundamental 
que pensemos em todo 
o desenvolvimento 
econômico desta região 
e que a gente avance na 
revitalização da nossa 
ferrovia, da Malha Oeste. 
O Governo do Estado tem 
focado na estruturação 
logística e também na 
reestruturação das ferrovias 
em MS”, salientou.

O assessor logístico da 
Semagro, Lúcio Lagemann, 
destaca que a Malha Oeste 
também pode ser requerida 
por empresas privadas, 
assim como ocorre com 
a Suzano que vai reativar 
235 km saindo de Ribas do 
Rio Pardo a Inocência, para 
transporte de celulose. 

Estes investimentos 
ajudam a reativar a Malha 
Oeste, que tem mais de 
mil quilômetros ligando 
Corumbá (MS) a Mairinque 
(SP). Isto é possível graças 
a Medida Provisória nº 
1.065 de 2021 que permite 
a exploração privada de 
ferrovias por meio de 
autorização amplia as 
possibilidades de reativação 
da malha ferroviária de 
Mato Grosso do Sul. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.
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Tribunal de Contas de MS promove 
capacitação sobre planejamento em auditorias

Curso, na modalidade à distância, é voltado para jurisdicionados, servidores 
do TCE e à sociedade em geral (Foto: Mary Vasques)

Apresentar aos 
participantes os aspectos 
gerais e processos de 
planejamento em auditorias 
é o objetivo do curso que 
será disponibilizado pelo 
Tribunal de Contas de 
Mato Grosso do Sul, por 
meio da Escola Superior 
de Controle Externo, a 
partir do dia 8 de março.

O curso é voltado para 
jurisdicionados, servidores 
do TCE e à sociedade em 
geral. Serão 20 horas de 
aula, na modalidade Ead, 
ministradas pelo instrutor 
José Ricardo Paniagua 
Justino, divididas em 3 
módulos.

Serão abordados 
temas como “Noções 

gerais de auditoria”; 
“Como funciona uma 
auditoria”; “Análise 
preliminar do objeto de 
auditoria”; “Técnicas de 
diagnóstico”; “Diagrama 
de verificação de riscos 
e técnicas de entrevista”; 

“Risco de auditoria” 
“Risco inerente”; 
“Risco de controle”; 
“Risco de detecção”; 
“Materialidade”; “Matriz 
de risco”; “Matriz de 
planejamento” e “Fontes 
de consulta”.

O instrutor, José 
Ricardo Paniagua Justino, 
é auditor de controle 
externo do TCE-MS, 
bacharel em administração 
e ciências contábeis, 

especialista em direito 
tributário.

A coordenadora geral 
da Escoex, Sandra Rose 
Rodrigues, explica que a 
grande contribuição desse 
curso é o conhecimento 
sobre o gerenciamento 
de riscos, por meio 
do planejamento e 
diagnósticos que envolvem 
a auditoria. “Posturas mais 
assertivas diante das causas 
do risco, irregularidades 
e possíveis perdas podem 
ser evitadas quando o 
objeto é conhecido, a 
análise por meio de 
diagnóstico é realizada e 
os riscos identificados”. As 
informações são do TCE-
MS.

Para preservar vidas, deputado Paulo 
Corrêa quer ciclovias em todo MS

Implantação também incentivaria prática de atividades físicas (Foto: Cyro 
Clemente/ Assessoria Parlamentar)

Para preservar vidas 
e incentivar a prática 
de atividades físicas, o 
deputado Paulo Corrêa 
(PSDB) tem trabalhado 
para viabilizar a construção 
de ciclovias em todas as 
rodovias estaduais de Mato 
Grosso do Sul. 

Apesar do pedido inicial 
para construção de ciclovias 
no anel rodoviário de 
Campo Grande, Corrêa quer 
que a medida se transforme 
em política pública estadual, 
garantindo a inclusão das 
pistas exclusivas para 
bicicletas em todos os 
projetos a serem executados 
pelo Estado.

Com apoio do colega 
de Parlamento, Herculano 
Borges, Corrêa vai organizar 
uma reunião com o 
secretário de Infraestrutura, 
Eduardo Riedel, e o diretor-
presidente da Fundesporte, 
Marcelo Miranda, para 
avançar na discussão.

Corrêa citou o número 
considerável de cliclistas 
nas estradas, “movimento 
nunca antes visto”, e a 
necessidade de apresentar 
uma solução para evitar 
que acidentes aconteçam. 

“A gente faz a discussão de 
adequar aqui em Campo 

Grande inicialmente, mas 
podendo levar para todos os 
municípios”.

“Vejo pessoas saindo de 
Campo Grande, indo para 
Terenos, Rochedo, depois 
Piraputanga, Camisão, 
pessoas que vão de Sete 
Quedas para Tacuru. Temos 
que ter um olhar especial 
porque estamos falando de 
vidas que estão em risco”, 
disse. “Há de ser feito um 
investimento e começa na 
fase de planejamento das 
estradas, que também vai 

ter que incluir as ciclovias”, 
finaliza.

Paulo Corrêa solicitou 
durante sessão da 
Assembleia, a implantação, 
com urgência, de ciclovias 
em todo o anel rodoviário 
de Campo Grande. A 
construção representaria 
diminuição considerável do 
risco de acidentes, além de 
ser um estimulo à prática de 
atividade física.

Defensor assíduo do 
meio ambiente, o presidente 
da Assembleia Legislativa 

ainda reforça que cada 
bicicleta representa um 
veículo a menos nas ruas e 
consequente redução dos 
índices de poluição.

Paulo Corrêa também 
pediu uma ciclovia na 
rodovia BR-060, no trecho 
entre a rotatória da saída 
para Sidrolândia e o trevo 
que dá acesso ao frigorífico 
da JBS, para atender os 
trabalhadores que utilizam 
esse meio de transporte. 
As informações são 
da Assessoria Parlamentar.

Agesul reconstrói pontes 
de madeira destruídas 
pelo fogo no Pantanal

Do total de 17 pontes 
de madeira destruídas 
pelo fogo nos pantanais de 
Corumbá e Porto Murtinho, 
durante os incêndios 
florestais ocorridos em 2020 
e 2021, o Governo do Estado 
já reconstruiu nove e está 
executando outras cinco, 
com recursos do Fundersul 
(Fundo de Desenvolvimento 
do Sistema Rodoviário de 
MS).

Na rodovia MS-
195 (acesso ao Naitaca), 
Pantanal do Nabileque, das 
quatro travessias queimadas, 
duas foram entregues 
pela Agesul (Agência 
Estadual de Gestão de 
Empreendimentos) e 
outras duas começaram 
a ser reconstruídas com 
dimensões de 24 e 12 
metros.

Na mesma região, estão 
em andamento as obras 
da ponte de 90 metros na 
MS-243 (acesso ao Rio 
Nabileque), onde outras três 
travessias foram destruídas 
pelo fogo. Do outro lado do 
Pantanal, na Nhecolândia 
(Corumbá), estão em 
reconstrução duas pontes na 
MS-184 (Estrada-Parque).

“O turismo e o produtor 
rural dependem desses 
acessos, sem os quais não 

se chega ao Pantanal em 
época das águas. Por isso, 
o governo está priorizando 
a reconstrução das pontes, 
aproveitando o período 
de estiagem, garantindo 
o ir e vir das pessoas e o 
escoamento da pecuária”, 
disse Eduardo Riedel, 
secretário estadual de 
Infraestrutura.

A Agesul, por meio das 
residências de Miranda, 
Jardim e Corumbá, 
segue com manutenção 
permanente das estradas 
de revestimento primário 
no Pantanal. Os serviços 
estão sendo executados 
na MS-325 (Estrada do 
Carandazal) e na MS-382 
(acesso ao Naitaca, em 
Porto Murtinho).

Na MS-184, além da 
presença de máquinas 
corrigindo a pista, será 
iniciada a implementação 
de camada de cascalho nos 
últimos 13 km da estrada, 
que tem um total de 50 km, 
entre a BR-262 (Buraco 
da Piranha) e a Curva do 
Leque (entroncamento com 
a MS-228). O serviço foi 
autorizado pelo secretário 
Eduardo Riedel. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.

Agesul prossegue com a manutenção das estradas 
de revestimento no Pantanal, dentre as quais a 
MS-184   (Foto: Chico Ribeiro)

Receita alerta para golpe de saque 
imediato da restituição do IRPF

A Receita Federal 
divulgou um alerta sobre 
mais uma tentativa de golpe 
envolvendo a restituição do 
Imposto de Renda Pessoa 
Física (IRPF). Segundo 
o órgão, golpistas estão 
utilizando informações a 
respeito desses valores para 
lesar os cidadãos.

O órgão alerta 
para os cuidados com 
e-mails recebidos. “As 

comunicações da Receita 
Federal não possuem links 
de acesso por e-mail. Todas 
as informações recebidas 
devem ser confirmadas 
diretamente no Portal 
e-CAC, com acesso seguro 
por meio do Gov.br ou 
por certificado digital”, 
informou o Ministério da 
Economia, em nota.

Golpes do tipo são 
bastante comuns. Desta 

vez, com uma mensagem 
que traz no assunto Saque 
Imediato, os criminosos 
disponibilizam um link 
malicioso chamado Baixar 
Chave de Acesso. Os 
contribuintes não devem 
acessar o link.

A Receita Federal vai 
disponibilizar na segunda-
feira, 07 de março, o 
Programa Gerador da 
Declaração (PGD), que 

marca o início da entrega 
da Declaração de Ajuste 
Anual de Imposto de Renda 
de 2022. O prazo termina 
às 23h59 do dia 29 de abril 
e, até lá, de acordo com o 
órgão, a expectativa é que 
34,1 milhões de declarações 
sejam enviadas – desse 
total, estima-se que 60% 
terão valor a restituir. As 
informações são da Agência 
Brasil.
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Câmara elege Mesa Diretora para biênio 
2023/2024 e Bira será o novo presidente

Vereador  Bira será o novo presidente da Câmara a partir de 2023 (Foto: 
Ascom CMC)

A Câmara Municipal 
de Corumbá elegeu, 
na sessão do dia 22 
de fevereiro, a Mesa 
Diretora que comandará 
o Poder Legislativo no 
biênio 2023/2024. O novo 
presidente será Ubiratan 
Canhete de Campos Filho 
(Bira), do PSDB que, a 
partir de 1º de janeiro de 
2023, assumirá o lugar do 
vereador Roberto Façanha 
que está em seu terceiro 
mandato na presidência da 
Casa de Leis (2003/2004, 
2019/2020 e 2021/2022).

Houve consenso 
entre os 15 vereadores 
corumbaenses e Bira foi 
eleito por unanimidade, 
juntamente com Samyr 
Qualhada (PTB) como 
primeiro vice-presidente, 
com 15 votos; Yussef Salla 
(PDT), segundo vice-
presidente, com 14 votos; 
Roberto Façanha (PSDB), 
primeiro secretário, com 

15 votos, e Genilson 
José (Podemos), segundo 
secretário, com 15 votos.

O ato foi comandado 
pelo presidente 
Façanha que destacou a 
importância do processo, 
o que demonstra o perfeito 
entrosamento entre os 
vereadores. “O Bira é 
uma liderança emergente 
e, a partir de agora, ele 
e todos os eleitos, já 
irão se inteirando dos 
trabalhos da Mesa 
Diretora, visando uma 
excelente administração 
em 2023/2024”, 
destacou. Ele elogiou a  
tranquilidade que reinou 
nessa eleição de ontem à 
noite, com candidaturas 
únicas.

Além dos cinco 
vereadores que integrarão 
a nova Mesa Diretora, 
participaram também 
do pleito Raquel Bryk, 
Manoel Rodrigues (os dois 

foram escrutinadores), 
Elinho Junior, Gaúcho 
da Pró-Art, Allex Dellas, 
Chicão Vianna, Daniel 
Brambilla, Nelsinho Dib, 
Alexandre Vasconcellos e 
Marcelo Araújo.

Logo após a 
divulgação do resultado 
da eleição, Bira fez uso 
da palavra e estendeu 
os agradecimentos 
aos funcionários da 
Câmara, bem como a 
todos os vereadores 
corumbaenses. “A vocês, 
um agradecimento de 
maneira muito especial. 
O que aconteceu aqui 
hoje mostra que, com 
diálogo, um bom 
entendimento, chegamos 
a num consenso e isso me 
deixa muito envaidecido, 
me engrandece muito ter 
essa esse respeito, essa 
consideração de todos 
vocês. Podem ter certeza 
de que é recíproco”.

Elogiou os demais 
integrantes da futura 
Mesa Diretora e afirmou 
que todos os novos eleitos 
vão dar sequência ao bom 
trabalho que vem sendo 

desenvolvido na Casa, 
mantendo a harmonia, o 
bom relacionamento e, 
principalmente, trabalhar 
para o desenvolvimento 
de Corumbá.  “Peço ajuda 

e o apoio de todos vocês 
para que a gente continue 
nesse caminho”, finalizou. 
As informações são da 
Assessoria da Câmara 
Municipal de Corumbá. 

Festival América do Sul Pantanal 
abre seleção para artistas de 

Artes Cênicas, Música e Audiovisual

A Fundação de Cultura 
de Mato Grosso do Sul 
(FCMS) está selecionando 
artistas/grupos/coletivos 
e produtores audiovisuais 
nas áreas de: Artes 
Cênicas, Dança, Música 
e Audiovisual para 
apresentação de shows, 
espetáculos e exibição de 
filmes no XVI Festival 
América do Sul Pantanal – 
XVI FASP, a ser realizado 
de 26 a 29 de maio de 2022 
na cidade de Corumbá em 
Mato Grosso do Sul (MS). 

Podem se inscrever 
artistas, produtores 
audiovisuais, grupos ou 
coletivos residentes no 
Estado de Mato Grosso do 
Sul e com atuação artística 
comprovada de, no mínimo, 
(02) dois anos nas áreas de 
Artes Cênicas, Música e 
Audiovisual. Cada artista 
poderá inscrever somente 
01 (uma) proposta de 
apresentação.

Serão selecionados 
03 (três) espetáculos de 
Circo; 03 (três) espetáculos 
de Teatro; 03 (três) 
espetáculos de Dança, para 
se apresentar ao ar livre ou 
em espaços alternativos; 
03 (três) shows musicais 
para o Palco da Integração; 
02 (dois) shows musicais 
instrumentais para o Palco 

do Moinho Cultural; 05 
(cinco) shows musicais 
para apresentação no 
Circuito Comunidade 
(apresentações em bairros); 
04 (quatro) shows musicais 
para o Palco Rio Paraguai; 
05 (cinco) filmes de curta 
metragem, com tempo de 
duração de até 25 minutos 
cada, Nos gêneros: ficção, 
documentário, animação ou 
experimental e 04 (quatro) 
filmes de média ou longa 
metragem a partir de 25 
minutos, nos gêneros: ficção, 
documentário, animação ou 
experimental.

As inscrições estão 
abertas até às 23h59 do 
dia 10 de abril de 2022 e 
deverão ser realizadas, por 
meio do formulário Google 
nos seguintes endereços: 
Artes Cênicas (https://forms.
gle/Qg4kbgtzRvfZiyHC6); 
Música (https://forms.gle/
V g 2 F g t h r i A q z L 2 v S 9 ) 
e Audiovisual: (https://
f o r m s . g l e /
JKY48ALU18cnQTke7). 

O XVI Festival América 
do Sul Pantanal é uma 
realização do Governo 
do Estado com apoio da 
Prefeitura de Corumbá. 
As informações são da 
Fundação de Cultura 
de Mato Grosso do Sul 
(FCMS).

Cassems encerra força-tarefa de testagem para 
Covid-19 com mais de 22 mil exames realizados

Drive-thru de testagem para Covid-19 da Cassems 
em Campo Grande era o maior do estado (Foto: 
Messias Ferreira)

A força-tarefa entre a 
Cassems e Secretaria de 
Estado de Saúde (SES) 
no drive-thru de testagem 
para Covid-19, em 
Campo Grande, finalizou 
os atendimentos com 
mais de 22 mil exames 
realizados. Desde o dia 
15 de janeiro, o plano de 

saúde atuou em parceria 
com o governo na oferta 
de testes para a população 
campo-grandense. Após 
um mês de atendimentos, 
com o oferecimento de até 
700 exames por dia, foram 
27.838 testes agendados. 
Deste montante, foram 
6.285 resultados positivos, 

o que representa 27% dos 
testes. Ainda, houve 5.101 
ausências.

 A diretora de Assistência 
à Saúde da Cassems, Maria 
Auxiliadora Budib, salienta 
o sentimento de dever 
cumprido das equipes de 
trabalho. “Conseguimos 
ofertar quase 25 mil testes 
para Covid-19 em 2 meses. 
Foi um time que se dedicou 
muito e mostrou, mais uma 
vez, a importância de se 
trabalhar coletivamente em 
benefício da saúde de Mato 
Grosso do Sul”.

 O encerramento do 
trabalho em conjunto 
para o drive-thru se deu 
por conta da diminuição 
da procura por testes 
por parte da população. 
Agora, a Cassems continua 
oferecendo o serviço 
de testagem para os 
beneficiários do plano de 
saúde e, paralelamente, o 

governo do Estado também 
oferece esse atendimento 
para usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS), com 
o objetivo de garantir o 
controle da contaminação 
por coronavírus.  

 Conforme explica o 
assessor militar da Secretaria 
de Estado de Saúde de MS, 
coronel Marcello Fraiha, a 
força-tarefa foi um trabalho 
em conjunto que deu 
certo. “Esse encerramento 
simbolizou a coroação 
dessa ação de sucesso em 
parceria com a Cassems. 
Em um momento onde 
os sul-mato-grossenses 
precisavam da ampliação 
de testagens rápidas de 
antígenos provenientes da 
derivação exponencial que 
nós tivemos no início do ano. 
Desta forma, conseguimos, 
com a Caixa dos Servidores, 
estabelecer o maior drive-
thru de exames do estado”.  

Governo lança carteira 
nacional de identidade 

com registro único
O governo federal 

anunciou a criação da 
carteira nacional de 
identidade unificada em 
todo o país. O novo RG 
usará o número do Cadastro 
Nacional de Pessoa Física 
(CPF) como identificação 
única dos cidadãos. A 
emissão da carteira será 
gratuita, e os institutos de 
identificação terão prazo até 
06 de março de 2023 para se 
adequar à mudança. 

Segundo o governo, os 
documentos continuarão 
sendo emitidos pelos órgãos 
estaduais, como secretarias 
de Segurança Pública, mas 
terão o mesmo formato 
e padrão de emissão. Ao 

receber o pedido do cidadão, 
os órgãos estaduais de 
registro civil validarão 
a identificação pela 
plataforma do governo 
federal, o Gov.br. Além do 
documento físico emitido 
em papel, os cidadãos 
poderão acessar a nova 
identidade no formato 
digital. 

“ G r a d a t i v a m e n t e , 
deixaremos de ter uma 
carteira de identidade 
para cada estado. São 26 
estados e o Distrito Federal, 
cada um com sua carteira. 
Isso vai acabar. Haverá 
uma identificação única 
do cidadão”, destacou o 
ministro Luiz Eduardo 

Ramos, da Secretaria-
Geral da Presidência da 
República.

O novo documento 
é considerado mais 
seguro porque permitirá a 
validação eletrônica de sua 
autenticidade por QR Code, 
inclusive offline. Quando 

estiver disponível, o novo 
RG, terá validade de dez 
anos. Os documentos atuais 
de cidadãos com idade 
até 60 anos serão aceitos 
por até dez anos. Para os 
maiores de 60 anos, o RG 
antigo continuará valendo 
por tempo indeterminado.

Documento terá CPF como número e contará com 
versão digital (Foto: Fábio Rodrigues Pozzebom/
Agência Brasil)
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Corumbá recebe extensão de rede de iluminação 
pública; serviço já está em execução

Dezoitos pontos vão receber a ampliação da rede de distribuição urbana de 
energia (Foto: Renê Marcio Carneiro/PMC)

Por orientação do 
prefeito Marcelo Iunes, a 
Prefeitura de Corumbá 
iniciou a extensão da rede 
de iluminação pública da 
cidade. Dezoitos pontos 
vão receber a ampliação da 

rede de distribuição urbana 
de energia. O serviço já está 
em execução.

“Essa extensão de rede de 
energia vai chegar a locais 
em que não há posteamento, 
não tem não tem rede 

de baixa tensão para se 
instalar uma luminária. 
Então, foi autorizado para 
nós colocarmos em vários 
pontos da cidade”, explicou 
o secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 

Públicos, Ricardo Ametlla.
A extensão da rede 

começou com o pedido à 
Energisa (concessionária 
do serviço) pela Prefeitura. 

“Primeiro pedimos à 
Energisa, que faz o 
projeto para colocação do 
cabeamento e do poste e isso 
já está pronto, já foi feito; 
desde o ano passado que 
estamos trabalhando nesse 
projeto. Agora, vamos fazer 
a parte de colocação das 
luminárias, do braço de luz 
e realmente efetivar. Mas, 
na verdade, esse processo 
já começou quando nós 
contratamos a Energisa pra 
fazer”, concluiu o secretário.

Os locais que recebem 
a extensão da rede são 
os seguintes: rua Cuiabá 
entre a rua Albuquerque e 
entrada areeira Limoeiro; 
rua Major Gama, S/N 
entre a rua José B. Maciel 
e rua Fernando Calábria 

– Conjunto Flamboyant; 
rua Meire Terêncio, S/N 

esquina rua Salgado Filho 
até unidade consumidora 
Estação de Tratamento de 
Esgoto Maria Leite – bairro 
Maria Leite; rua República 
da Bolívia, S/N entre a rua 
Paraná e rua Rio Grande 
do Sul – bairro Jardim dos 
Estados; alameda Primavera, 
S/N esquina com rua 21 de 
Setembro – bairro Nova 
Corumbá; alameda São 
Bento entre a rua Cuiabá/
rua Albuquerque/ Av. Rio 
Branco / rua Barão de 
Melgaço – bairro Centro; 
Anel Viário entre a rua 
Firmo de Matos (próximo 
MS Costa Materiais de 
Construção) e frente a 
Escola Municipal Almirante 
Tamandaré – bairro Vila 
Guarani/Nova Corumbá 
e Guató; rua Dom Pedro 
II, S/N esquina rua Frei 
Mariano – bairro Cristo 
Redentor; alameda 
Dona Antônia, S/N entre 
a Alameda Ana Neri e 
Alameda Sem Denominação 

– bairro Cristo Redentor; 
alameda Rosa Rubra, S/N 
entre a Alameda Flor de Lis 
e Alameda dos Crisântemos 

- bairro Aeroporto; Estrada 
Cristo Rei do Pantanal, 
S/N entre a escadaria 
Cristo Rei do Pantanal 
até o estacionamento – 
bairro Popular Velha; rua 
Marechal Floriano, S/N 
entre a rua São Paulo e 
rua Minas Gerais – bairro 
Popular Nova; rua Rui 
Barbosa, S/N entre a 
rua Prof. Hélio Benzi e 
rua Rubi bairro Centro 
América; rua Pernambuco, 
S/N entre a rua Jose 
Fragelli e rua Cyríaco de 
Toledo – bairro Guarani; 
alameda s/denominação – 
bairro Nossa Senhora de 
Fátima; rua Minas Gerais 
entre a rua Marechal 
Deodoro e rua Republica 
da Bolívia – Popular Velha 
e Alameda Esperança entre 
a rua 4ª paralela Rubi e rua 
3ª paralela Rubi – Previsul.

Eduardo Riedel diz que MS 
deve incrementar as ações de 

retomada da economia
As ações do Governo 

do Estado para a retomada 
da economia, atração de 
investimentos e geração 
de empregos fez com que 
a taxa de desocupação 
em Mato Grosso do Sul 
recuasse ao longo do 
ano passado e fechasse o 
quarto trimestre de 2021 
como a terceira menor 
do país, de acordo com 
a PNADC (Pesquisa de 
Amostra de Domicílios 
Contínua).

Conforme Nota Técnica 

da Semagro (Secretaria 
de Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, Produção e 
Agricultura familiar), a 
Taxa de Desocupação em 
Mato Grosso do Sul caiu 
de 9,3% no período de 
janeiro a março de 2021 
para 6,35% de outubro a 
dezembro do ano passado, 
recuo de 2,95 pontos 
percentuais. É a menor 
taxa de desocupação 
registrada no quarto 
trimestre, desde o ano de 

2015.
Para o pré-candidato 

ao governo do Estado 
e secretário de 
Infraestrutura, Eduardo 
Riedel, Mato Grosso do 
Sul deve incrementar 
as “ações de retomada 
da economia, atração de 
investimentos e geração de 
empregos” nos próximos 
anos. “É importante 
mantermos o foco em 
ações que privilegiem 
a responsabilidade 
administrativa ao mesmo 

tem que intensifiquem o 
crescimento do Estado e 
o bem estar das pessoas”, 
afirmou.

A queda na taxa de 
desocupação decorre 
da disponibilidade de 
emprego em Mato Grosso 
do Sul. Sistematicamente 
as análises apontam o 
agro, a indústria e outros 
setores contratando, o que 
desembocou em melhoria 
na taxa de desocupação. 
As informações são do 
Folha de Campo Grande.

Secretário de Infraestrutura, Eduardo Riedei, é 
pré-candidato do PSDB ao Governo

Navio “Tenente Maximiano” 
leva atendimentos médicos e 
odontológicos a comunidades 

ribeirinhas do Pantanal

O Navio de Assistência 
Hospitalar “Tenente 
Maximiano”, subordinado 
ao Comando da Flotilha de 
Mato Grosso (ComFlotMT), 
realizou, de 7 a 25 fevereiro, 
Ações de Assistência 
Cívico-Social (ACiSo) 
e Ações de Assistência 
Hospitalar (ASSHOP) nas 
comunidades ribeirinhas 
do Tramo Norte do Rio 
Paraguai (Jatobazinho, 
Paraguai Mirim, Barra 
de São Lourenço, Porto 
São Domingos e Porto 
Carne Seca) e na cidade de 
Cáceres-MT.

    Ao longo de 20 dias, 
foram atendidas cerca de 
350 pessoas, entre crianças 
e adultos, totalizando 470 

procedimentos médicos, 
1.161 procedimentos 
odontológicos e 
distribuídos 77 kits 
odontológicos, além 
de doação de roupas e 
brinquedos para famílias 
mais carentes.

    Em Cáceres, 
acadêmicos visitaram 
o NAsH e trocaram 
conhecimentos com os 
militares que compõem 
a equipe de saúde do 
navio. Ainda na cidade, foi 
realizada uma apresentação 
do Projeto Guarda Mirim, 
que tem como propósito 
explicar às crianças sobre a 
importância das atividades 
da Marinha do Brasil para 
a sociedade.

Governador sanciona lei que incentiva doação 
de sangue em competições esportivas

Lei sancionada pelo 
governador Reinaldo 
Azambuja autoriza a 
divulgação de mensagem 
incentivando a doação 
de sangue em todas as 
competições esportivas e 
eventos culturais mantidos 
pelas entidades e órgãos do 

Governo de Mato Grosso do 
Sul ou que recebam patrocínio 
público. O texto foi publicado 
nesta sexta-feira (4) no Diário 
Oficial do Estado.

De iniciativa do deputado 
Zé Teixeira, a Lei nº 5.825 diz 
que a mensagem poderá ser 
disponibilizada em displays 

eletrônicos, banners, em pelo 
menos numa das placas de 
propaganda em estádios de 
futebol, quadras poliesportivas 
e afins, como também em 
panfletos de divulgação de 
competições esportivas e 
eventos culturais, contendo a 
frase “Doe sangue e ajude a 

Foto: Edemir Rodrigues salvar vidas!”. 
Além disso, os clubes 

de futebol de Mato Grosso 
do Sul poderão promover a 
divulgação no interior dos 
estabelecimentos esportivos 
e em seus sites. Zé Teixeira 
explica que a intenção é 
evitar o desabastecimento dos 
bancos de sangue. “Segundo o 
Ministério da Saúde, o registro 
de doações caiu cerca de 
10% em 2020, em virtude da 
pandemia. Contudo, foram 2,9 
milhões de doações realizadas 
neste período. Mesmo com 
a redução, não chegou a 
haver o desabastecimento de 
sangue no Brasil, porém, o 
quadro torna-se preocupante, 
necessitando reforçar e 
estimular novas campanhas 
de doação de sangue”, 
justificou o parlamentar. As 
informações são do Portal do 
Governo de Mato Grosso do 
Sul.
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Paulo Duarte destaca ações do Governo 
e diz querer nova vaga na Assembleia

Deputado Paulo Duarte durante entrevista ao Grupo Pantanal de Comunicação

Em entrevista às 
emissoras de rádio 
do Grupo Pantanal de 
Comunicação, na sexta-
feira 04 de março, o 
deputado estadual Paulo 
Duarte destacou as ações 
realizadas na Assembleia 
Legislativa, onde é vice-
líder do Governo do Estado.

“Sou vice-líder do 
Governo do Estado na 
Assembleia, essa função 
foi um convite pessoal do 
governador. O que faço é 
muito transparente, tenho 
uma linha muito clara 
de atuação. Tenho feito 
meu trabalho. Conheço os 
secretários, converso com 
eles quase que diariamente 
e em apenas quase três 
meses temos conseguindo 
alcançar nossos objetivos. 
Ouvimos também a 
população e levamos 
essas demandas para a 
Assembleia e ao Governo 
do Estado. O papel que 
exercemos como deputado 
é de ação”, frisou Paulo 
Duarte.

O parlamentar ainda 

ressaltou dois projetos 
do Executivo Estadual 
aprovados pelos deputados 
e que estão em vigor, que 
são a CNH Social e o IPVA 
das Motos. “Dois projetos 
votados em dezembro 
por nós, na Assembleia, o 
governador me pediu para 
destacar nesta entrevista. 
O primeiro é o referente às 
motos. Há inadimplência 
grande sobre o IPVA a 
das motos e com essa 
lei aprovada, donos de 
motos até 165 cilindradas, 
pagando o IPVA e o 
licenciamento deste ano, 
de 2022, automaticamente 
tudo o que se deve de 2021 
para trás o proprietário 
terá a documentação 
regularizada. Tem muita 
gente que precisa da moto 
como meio de transporte e 
de trabalho. Foi uma ação 
do Governo, aprovada pela 
Assembleia para regularizar 
essas situações”, disse o 
deputado. 

Paulo Duarte também 
destacou a CNH Social. 

“O Governo aprovou no 

fim do ano passado e já é 
lei. A partir deste mês será 
lançado edital pelo Detran. 
São 5 mil CNHs Sociais 
para o Estado, sendo 250 
para Corumbá e Ladário. 
Há alguns critérios para 
ter direito, como estar no 
CadÚnico do Governo 
Federal e renda familiar 
de 2 salários mínimos, 
que terá direito a recebr 
de graça. Vai fazer tudo 
sem pagar nada. Hoje para 
tirar carteira de habilitação 
custa em média R$ 2,5 
mil aproximadamente. O 
edital será aberto agora em 
março”, ressaltou. 

O deputado estadual 
creditou os bons índices 
de aprovação, que 
registra em pouco mais 
de três meses de atuação 
parlamentar, ao trabalho 
que realiza primando pelo 
diálogo. Ele antecipou 
ser candidato à reeleição 
nas eleições deste ano.  

“Sou deputado de novo 
e vou ser candidato 
à reeleição, é normal. 
Busco sempre o diálogo 

e trabalhamos para 
trazer resultados para a 
população e, felizmente, 
temos conseguido isto. 
Estava sem mandato e 
não esperava aparecer 
bem,  nas primeiras 
posições, em pesquisas. 

Isso  é reconhecimento 
da população ao nosso 
trabalho. Nada resiste 
ao trabalho, ao diálogo. 
Minha forma de atuar 
e de trabalhar é com 
diálogo e sem agredir 
ninguém. A palavra que 

tenho é gratidão. Ainda 
tem uns sete meses para 
eleição e temos que 
trabalhar muito e trazer 
resultados. Esse é o 
nosso foco”, finalizou o 
deputado estadual Paulo 
Duarte.

Prefeito Marcelo Iunes encaminha à Câmara 
proposta de reajuste de 6,42% para os professores

Projeto de aumento foi apresentado durante 
reunião com representantes do SIMTED de 
Corumbá (Foto: Renê Marcio Carneiro/PMC)

O prefeito Marcelo 
Iunes encaminhou ao 
Legislativo municipal 
a proposta de 6,42% de 
reajuste aos professores 
da Rede Municipal de 
Ensino de Corumbá 
(REME). Se aprovado 
pela Câmara de 
Vereadores, o índice – um 
compromisso assumido 
com a categoria, mas que 
não pode ser efetivado no 
exercício 2021 por um 
impedimento legal (Lei 
Complementar 173/2020) 

– já incide sobre os 
salários de março.

Atualmente, um 

professor em início 
de carreira recebe R$ 
2.244,17 por 20 horas 
semanais de trabalho (4 
horas diárias). Com o 
reajuste o valor passaria 
a ser de R$ 2.356,14. 
O piso nacional da 
categoria, reajustado 
no começo do mês pelo 
presidente Jair Bolsonaro, 
é de R$ R$ 3.845,63 para 
40 horas trabalhadas 
semanalmente.

“Mesmo sem esse 
reajuste já encaminhado 
ao Legislativo, a 
Prefeitura de Corumbá 
paga além do piso 

nacional. Se aprovada a 
proposta do Executivo, 
os professores com dobra 
(40 horas de trabalho 
por semana) da Rede 
Municipal de Ensino vão 
receber R$ 4.712,28”, 
explicou o secretário 
municipal de Gestão e 
Planejamento, Eduardo 
Iunes, durante reunião 
realizada nesta terça-
feira, 22 de fevereiro, 
com representantes do 
SIMTED de Corumbá.

Além do reajuste 
de 6,42% para os 
professores, o prefeito 
Marcelo Iunes pretende 
corrigir os rendimentos 
de todas as categorias em 
9,94%. Como a data base 
do funcionalismo público 
corumbaense é maio, essa 
proposta – que ainda 
precisa ser enviada para 
apreciação do Legislativo 

– deve ser aplicada a partir 
do mês de maio deste ano.

“Esse reajuste de 9,94% 
seria referente ao ano 
2020/2021. Já para o ano 
2021/2022, ainda estamos 
aguardando o IPCA do 
período, mas já estamos 
estudando as formas de 
aplicar esse valor a todos 
os servidores de carreira 

sem comprometer o 
andamento da máquina 
pública”, complementou 
Eduardo. Hoje, o 
Município trabalha com 
um reajuste de 11% a 12%, 
que deve ser escalonado 
ao longo do ano.

O secretário de 
Finanças e Orçamento, 
por sua vez, observou 
que os professores, ao 
longo deste ano, devem 
acumular um aumento real 
nos vencimentos superior 
a 28%. Luiz Henrique 
reiterou ainda que, apesar 
das restrições impostas 
pela Lei Complementar 
173/2020 – que vetou 
reajuste aos servidores 
públicos de todo o Brasil 
até o final de 2021 – 
Corumbá honrou com 
a progressão funcional 
e as capacitações dos 
professores.

Outro tema debatido 
durante a agenda foi o 
Plano de Cargos e Carreira 
para os administrativos 
da Educação. O secretário 
de Gestão e Planejamento, 
Eduardo Iunes, assegurou 
que os estudos para 
atender a categoria estão 
sendo realizados pela 
Prefeitura de Corumbá.

Campanha da Fraternidade 
destaca educação como 

responsabilidade de todos

Bispo diocesano de 
Corumbá, Dom João 
Aparecido Bergamasco, 
falou em entrevista às 
emissoras de rádio do Grupo 
Pantanal de Comunicação, 
sobre a Campanha da 
Fraternidade 2022, que 
tem o tema “Fraternidade e 
Educação” e o lema bíblico 

“Fala com sabedoria, ensina 
com amor”. A entrevista 
aconteceu na sexta-feira, 04 
de março.

”É, como o próprio nome 
já diz, uma grande campanha 
de irmãos. O papa Francisco 
chama atenção para nós, 
que somos todos irmãos. 
Este tema da educação está 
dentro de um convite que o 
papa Francisco fez três anos 
atrás, que é o Pacto Global 
sobre a Educação. O grande 
objetivo é dialogar sobre 
a educação, a educação 
cria diálogos. Estamos 
vivendo um período  muito 
difícil de diálogo. Estamos 
vivenciando uma guerra 

por falta de diálogo; temos 
muitas vezes divisões 
entre as pessoas for 
falta de dialogo ou sem 
acolhimento, sem ouvir 
o diferente. Importante 
termos que quando 
falamos em educação, não 
falamos só de escolas, a 
educação é compromisso 
de todos” disse o Dom João 
Bergamasco.

A Conferência 
Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB) lançou 
oficialmente, na quarta-
feira 02 de março, a 
Campanha da Fraternidade 
de 2022. Com o tema 

“Fraternidade e Educação” 
e o lema bíblico “Fala 
com sabedoria, ensina com 
amor”, o objetivo , segundo 
a entidade, vai além dos 
problemas na educação 
ao também refletir sobre 
os fundamentos do ato 
de educar na perspectiva 
católico-cristã. 

Este ano a Campanha da 
Fraternidade é impulsionada 
pelo Pacto Educativo 
Global, convocado pelo 
Papa Francisco. Na carta 
convocação ao Pacto, o 
Santo Padre apresenta 
elementos constitutivos de 
uma educação humanizada 
que contribua na formação 
de pessoas abertas, 
integradas e interligadas, 
que também sejam capazes 
de cuidar da casa comum 
já que a “educação será 
ineficaz e os seus esforços 
estéreis se não se preocupar 
também em difundir um 
novo modelo relativo ao ser 
humano, à vida, à sociedade 
e à relação com a natureza”.

Bispo diocesano Dom João 
Bergamasco disse que campanha 
deste ano é impulsionada pelo 
Pacto Educativo Global

REQUERIMENTO
Lojas Avenida S.A torna público que requereu junto à Fundação de Meio Ambiente do Pantanal a 

LICENÇA AMBIENTAL modalidade LICENÇA DE OPERAÇÃO para atividade de Comércio varejista 
de calçados. Localizada na Rua Delamare 1029, Centro – Corumbá-MS.
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Deputada federal Bia Cavassa 
diz que seu nome está à disposição 

do partido para eleições de 2022
A deputada federal Bia 

Cavassa foi entrevistada 
esta semana pelas emissoras 
de rádio do Grupo 
Pantanal de Comunicação. 
A parlamentar detalhou 
o trabalho exercido ao 
longo de três anos na 
Câmara dos Deputados, 
em Brasília. “Estamos 
trabalhando muito para 
retribuir o voto de confiança 
que tivemos de nossa 
população e do governador 
Reinaldo Azambuja, 
para que voltássemos a 
ter essa tão importante 
representatividade política”.

“Meu compromisso é 
com Corumbá e Ladário e 
temos feito bastante para 
trazer, não só recursos, 
mas também articulação 
em Brasília junto aos 
ministérios e outros 
deputados que lá estão”, 
disse a deputada. “Em 
Brasília trabalhamos em 
busca de desenvolvimento 
para Corumbá e Ladário. 
Temos essa parceria com 
o governador Reinaldo 
Azambuja, que nos permite 
atender  a população”, 
afirmou a congressista.

Bia Cavassa enfatizou 
que em seus três anos de 
mandato na Câmara Federal, 
sua atuação trouxe recursos 
para os segmentos da 

Educação, em que conseguiu, 
por exemplo, atender a 
escola Júlia Gonçalves 
Passarinho, em Corumbá, 
com a doação de 53 
unidades de ar-condicionado. 

“Conseguimos conquistar 
muitas coisas importantes 
como no trabalho para 
implantação de um novo 
modelo de gestão e 
ampliação do acesso aos 
serviços públicos para a 
população LGBTQIA+ 
no Estado”, disse a 
deputada federal. Ainda 
foram realizadas ações na 
segurança pública; meio 
ambiente; cultura; saúde; 
defesa da mulher e cidadania. 

A deputada federal 

antecipou que seu nome está 
à disposição de seu partido, 
o PSDB, para as  eleições 
deste ano. “Conversamos 
com o governador Reinaldo 
Azambuja e, assim com 
fiz em 2018, deixei meu 
nome à disposição do 
partido. O governador 
quer que continuemos 
com esse trabalho e pediu 
para que continuemos 
trabalhando em parceria. 
Ainda analisamos o cenário 
politico para definirmos 
uma pré-candidatura 
federal ou estadual, Meu 
nome está a disposição 
do partido”, concluiu a 
deputada federal  Bia 
Cavassa.

Com presença de Kassab, PSD lança 
Marquinhos Trad ao Governo do Estado

Ao lado de Gilberto Kassab, prefeito Marquinhos 
Trad convida para evento

O Diretório Estadual do 
PSD lançará oficialmente 
em 5 de março a pré-
candidatura do prefeito 
de Campo Grande, 
Marquinhos Trad. O 

evento terá a presença do 
presidente nacional do 
partido, Gilberto Kassab. 
Marquinhos já havia 
declarado sua intenção no 
ano passado. Para entrar 

em campanha, ele deverá 
renunciar ao cargo até 2 
de abril, como prevê a 
legislação eleitoral.

“Estaremos em Campo 
Grande, acompanhados 
pelo nosso líder na Cmara 
dos Deputados, Antônio 
Brito, do nosso líder no 
Senado, Nelsinho Trad. E 
agradeço ao convite do 
nosso prefeito de Campo 
Grande, Marquinhos Trad, 
que e se Deus permitir 
será nosso pré-candidato 
e futuro governador de 
Mato Grosso do Sul. 
Obrigado pelo convite e 
sua disposição de ajudar 
Mato Grosso do Sul a se 
desenvolver, contribuindo 
para que este estado e 
o Brasil sejam cada vez 
melhor”, disse Gilberto 
Kassab em vídeo onde 
aparece ao lado do prefeito 
da capital do Estado.

Marquinhos Trad, ao lado 
do presidente nacional do 
PSD, convidou a população. 

“Convido você e sua família 
para estar comigo. Vamos 
apresentar tudo o que é de 
melhor para o Mato Grosso 
do Sul”, finalizou. O evento 
será no sábado, no Clube 
de Campo Associação Nipo 
Brasileira em Campo Grande.


